

Au final, ceux qui voulaient que le sang coule en ont eu pour leurs frais, le Département 06 est stable et va le rester.

« Redonner de la noblesse à la politique »

Rien ne change, il y a toujours un groupe de deux à gauche avec Marie-Louise Gourdon et du côté de la Métropole et de Christian Estrosi, le groupe désormais prénommé « Rassemblement Républicain » présidé par Joseph Segura qui regroupe LR, Horizons, UDI, et Indépendants, une allusion non voilée à l'UDR d'Éric Ciotti qui prône l'Union des Droites, Joseph Segura oppose une alliance LR/Centristes. Alors que s'est-il passé ? Trois fois rien... mais c'est déjà quelque chose. A la tribune, le président, Charles-Ange Ginésy a pris la parole pour inaugurer la séance et la DM1 concernant le Budget. Après un historique récent, fustigeant un Emmanuel Macron qui avec la dissolution « a joué l'avenir de la France sur un coup de dés, un coup de poker qui a plongé le pays dans la plus grande incertitude », il a appelé, au vu de la situation chaotique du pays, « a cessé les joutes politiques ou les petites phrases assassines, stériles qui occultent les véritables maux de la société françaises et les crises de notre civilisation, pour des ambitions personnelles ». Et pour ceux qui n'auraient pas compris, « *j'en appelle chacun à ses responsabilités, sans critiquer systématiquement le voisin pour justifier ses propres turpitudes* ». Et d'ajouter : « *J'en appelle à redonner de la noblesse à la politique* ». Applaudissements sauf sur les rangs de Segura...

« Patriotisme Départemental » et « Majorité départementale »

Après avoir stigmatisé l'Etat « qui transmet des compétences aux Départements sans leur en donner les moyens correspondants », il a affirmé avoir choisi en 2017 « de s'engager pour le Département des Alpes-Maritimes... qui ne doit pas faire les frais de conflits politiques importés d'ailleurs pour le déstabiliser, et ce d'où qu'ils viennent ». Nouveaux applaudissements des 40 conseillers départementaux. A propos de son « silence », il a ajouté : « c'était un silence de grande responsabilité inhérent aux fonctions de Président du Département ». Et d'en appelé à la notion centrale de son discours, « le patriotisme départemental » d'où le changement de nom du groupe en « Majorité départementale » dont il prend la présidence en lieu et place d'Éric Ciotti, « une décision en concertation avec lui et prise à l'unanimité des 40 conseillers du groupe ». Pour ceux qui souhaitaient un pugilat ou des joutes, ils doivent se rendre à l'évidence, rien ne change, Eric Ciotti qui reste membre de notre « Majorité Départementale » dont il a toujours fait partie. Il demeure donc

président de la commission des finances sous ma responsabilité ». Il a listé ensuite toutes les interventions du Département pour aider aux investissements, aux communes, soulager les crises multiples. Et de conclure : « Malgré les chausse-trapes mises sur notre route ces dernières années, le Département est bien là et sera toujours en première ligne pour garantir sa cohésion sociale et territoriale, et j'en serai plus que jamais son garant ! ». Les 40 élus de la « Majorité Départementale » se sont levés pour applaudir leur président à double titre...

Pascal Gaymard



Les réactions...

Joseph Segura (Rassemblement Républicain) : « Les masques tombent toujours. Il y a quelque temps, je quittais LR pour protester contre le glissement vers la droite extrême imposé par son ancien président (NDLR : Eric Ciotti). Aujourd'hui, les masques sont tombés et celui qui prétendait être le meilleur rempart contre le RN a rejoint ce parti avec M. Chaix et Mme D'Intorni, députés. Je n'ai pas été surpris. Qui l'a vraiment été à part vous M. le Président ? Ce qui m'a surpris, moi, c'est votre silence de 3 mois. Moi, je vous demande de clarifier : comment pouvez-vous accepter dans votre majorité des lepenistes ? Je vous

souhaite bien du courage. J'avoue ne plus vous reconnaître, M. le Président ! (Réponse de Charles Ange Ginésy : « Changez de lunettes ! »). Notre Rassemblement Républicain souhaite la réussite du gouvernement Barnier... sans compromissions avec les extrêmes. Nous refusons que les Alpes-Maritimes soient le 1^{er} Département de France à être dirigé par une coalition avec le RN. Nous refusons que le Département devienne un laboratoire pour le RN... Nous devons nous concentrer sur les Maralpins et non servir la carrière de Mme D'Intorni ou de MM. Chaix ou Ciotti. Cette clarification viendra (Charles Ange Ginésy : « Ce sera aux électeurs de le faire ! »), le temps fera son affaire. Je reste convaincu que vous serez nombreux, au sein de cette Assemblée, à refuser à terme de participer à ce naufrage ».

Charles Ange Ginésy : « J'ai fait toutes les campagnes LR, je n'ai jamais quitté ma famille politique, moi, contrairement à vous ! Ne me donnez pas de leçon, s'il vous plaît ! Vous avez quitté LR pour soutenir le candidat Macron contre un autre candidat LR. Sur votre secteur, vous avez soutenu un candidat macroniste contre la représentante LR...

Marie-Louise Gourdon : « Tout cela est bien confus. Tout change et rien ne change, toujours trois groupes avec les mêmes. Mais avec dans votre Majorité, trois députés alliés au RN. Ils sont à Paris aux côtés du RN, et ici, dans notre Assemblée Départementale, à vos côtés M. le Président qui et je vous cite, « je veux lutter contre les extrêmes » et je vous crois quand vous dites. La population attend des actes en faveur de l'intérêt général. Nous serons vigilants sur les orientations budgétaires et contre ceux qui sortent du champ républicain ».

Charles Ange Ginésy : « Nous serons donc tous ensemble vigilants dans l'intérêt de tous les Maralpins ».

Eric Ciotti : La vie politique a ses logiques et doit répondre aux attentes des électeurs. Ce que regardent les Français et les Françaises aujourd'hui, c'est la disparition de Michel Blanc. Cet événement a ému beaucoup de nos concitoyens. (en se tournant vers Joseph Segura) Nous avons entendu un très mauvais acteur qui lisait un texte écrit par d'autres... Je voulais rendre hommage à un excellent acteur qui nous a quittés ».

Christelle d'Intorni : « Vous connaissez tous la parabole de la paille et de la poutre qui fait allusion aux personnes qui voient chez les autres leurs défauts, mais qui sont incapables de voir les leurs. En réalité, si j'ai bien compris, les moralisateurs du groupe, le Rassemblement Républicain, nous reprochent notre courage. Oui, ils nous reprochent d'avoir, en toute transparence, au premier tour des élections législatives, affirmé notre volonté d'Union des Droites. Cette union, nous l'avons posée sur la table, nous l'avons défendue, assumée avec

Eric Ciotti et Bernard Chaix. En réalité, il ne vous a pas échappé qu'elle a été plébiscitée sans ambiguïté, par les électeurs Niçois qui ont approuvé notre démarche puisque nous avons remporté les trois circonscriptions niçoises face aux candidats macro-estrosistes que vous souteniez. Oui, je reconnais volontiers que vous avez le courage et la clarté aux alliances contre-nature que vous avez portées. Celles qui ont permis aux quelques députés qui vous restent, d'être élus avec les voix de l'extrême gauche. Alors, honnêtement, quand on a bénéficié de désistements de LFI, et du Nouveau Front Populaire, sur le dos des électeurs, entre les deux tours, donner des leçons de morale, il faut oser. Et puis, entre nous, vos cris d'Orfraie ont de forts relents d'hypocrisie. Vous croyez vraiment qu'on a oublié qu'en 1988, Christian Estrosi a été élu député au second tour, contre le député socialiste sortant, avec le soutien explicite du candidat du FN ? Vous pensez vraiment que la mémoire collective a oublié qu'en 1998, ce même Christian Estrosi, contre l'avis de Jacques Chirac, de Philippe Seguin, de Nicolas Sarkozy, et de François Léotard, a personnellement négocié des jours et des nuits durant avec Jean-Marie Le Pen et Bruno Mégret pour essayer d'obtenir un accord afin de présider la Région PACA ? Vous avez la mémoire à ce point sélective pour occulter les pedigrees de vos plus proches collaborateurs à la Métropole. Alors quelques exemples pour la forme. Olivier Bettati aujourd'hui conseiller diplomatique à l'ONU de Christian Estrosi, après avoir mené la liste RN aux Régionales de 2015, après avoir été candidat RN aux élections législatives en 2017 contre Xavier Beck, après avoir été soutenue par des RN contre Jean-Claude Guibal en 2020 aux élections municipales de Menton ? Parlons aussi de Gaël Nofri que vous avez, vous-même fait un vice-président de la Métropole, il y a seulement quelques semaines de cela qui est pourtant un ancien conseiller de Jean-Marie Le Pen et qui, accessoirement reconnu avoir bénéficié d'un emploi fictif à plus de 4000 € par mois, qui a été candidat à de multiples reprises sous l'étiquette du FN. On parle bien du FN, mais votre moralité s'en accommode fort bien. Finalement, ce n'est pas une poutre que vous avez dans l'œil mais c'est la charpente toute entière. Chers collègues, pour conclure mon propos, je dirais que vos déclarations M. Segura, me font penser à cette citation : « L'esprit mis en présence de toute espèce de difficulté peut trouver une issue idéale dans l'absurde ».

Marc Chaix : « Il y a quelques jours, quelques membres de l'opposition, trois, quittaient Horizons. Deux d'entre eux avaient parrainé Emmanuelle Macron et un troisième a été député suppléant du parti macroniste, Renaissance. Vous avez perdu votre colonne vertébrale. La France grâce à votre ami Bruno Le Maire, M. Segura, a fait 3200 milliards d'€ à la France, et votre autre ami, Christian Estrosi a fait 2 milliards d'€ de dettes à la Ville de Nice. Choisissez-vous vos amis en fonction de leurs dettes ? ».

Anne Sattounet : « Mme Gourdon, vous dites que vous allez continuer à lutter contre les

extrêmes ? Est-ce à dire que vous allez lutter contre Mélenchon ? Quant à vous, M. Segura, vous avez rallié Macron lors de deux élections, trahissant vos propres électeurs. Vous revenez chez les LR par pur calcul électoral. Votre mentor, Christian Estrosi, qui collabore avec le FN, c'est un grand moment d'anthologie ! La politique départementale est équitable pour tous et notre président, Charles Ange Ginésy, a une forte vision en matière d'agriculture, d'environnement d'intelligence artificielle, d'eau, des nouvelles technologies... La Majorité Départementale en vérité est unie et fidèle contre vos petits plans pour récupérer le Département 06 afin de combler la dette abyssale de la Métropole de plus de 4 milliards d'€ ».

Les petites phrases à retenir...

Eric Ciotti : « Les droits de mutation ont baissé de 80 M€ (150 M€ l'an passé). Heureusement, nous avons fait une gestion de bon père de famille avec 50 M€ de réserves et 30 M€ non consommées donc nous arrivons à l'équilibre. Contrairement à la Ville de Nice qui a augmenté sa taxe foncière de +25% ce qui représente pour un deux pièces en cœur de ville, plus de 400 €. Au Département, nous n'avons pas augmenté la fiscalité et nous l'avons même baissé de 15% tout en maintenant plus de 290 M€ d'investissement ».

Marie-Louise Gourdon : « M. Ciotti, vous citez souvent « une gestion de bon père de famille » mais ce sont souvent les mères de famille qui gèrent les budgets de famille... ».

Caroline Migliore : « Votre budget, M. Ciotti, est insincère car vous avez surévalué les droits de mutation. La Cour des Comptes Régionale a fait un rapport accablant sur votre gestion du foyer de l'enfance... Vous avez dépecé le plan jeunes comme vous avez baissé le budget alloué à nos anciens... tout comme celui aux Sapeurs-Pompiers qui ont vu leurs effectifs baisser ».

Charles Ange Ginésy : « Vous nous reprochez, Mme Migliore, d'être trop prévoyant ? Nous ne sommes pas Mme Irma, nous ne pouvons pas prévoir l'évolution des droits de mutation. Le budget des Sapeurs-Pompiers n'a cessé d'augmenter pour atteindre 85 M€. Côté effectifs, nous avons 59 départs à la retraite pour 107 recrutements... et toutes les casernes ont été réhabilitées ou reconstruites... ».

Eric Ciotti : « La mauvaise foi de Mme Migliore est abyssale. Nous sommes transparent, nous disons ce que nous faisons. Côté Seniors, la Ville de Nice a fermé des lits d'EHPAD prétextant la création d'un nouveau centre à l'Ouest. Où est-il ? La Ville de Nice a-t-elle des difficultés pour financer cet EHPAD ? La Cour des Comptes Régionale a salué la très bonne gestion du Département. Nous verrons ce qu'elle dira de toutes les autres collectivités... ».

Vanessa Lellouche : « Nous avons transféré la gestion des bâtiments du Foyer de l'enfance, organisme indépendant avec de l'argent du Département, à notre collectivité plus à même de financer les travaux des 9 villas dont 3 ont déjà été réaménagées. Depuis l'audit de 2018, le climat au Foyer de l'enfance est apaisé. Nous avons mis en place une gestion renouvelée et plus efficace dans l'accueil des 1000 enfants/an ».

Auguste Vérola : « Nous nous heurtons aux mêmes propos que dans d'autres Départements mais chez nous, le prix du foncier est un frein. Après, faire des polémiques sur l'enfance sont déplorables. Le groupe Segura se déshonore en tenant ce type de propos. A propos de leur nouveau nom, le Rassemblement Républicain, c'était le parti de Jacques Médecin. Espérons pour vous que vous ne finirez pas comme lui... ».

Anne Sattonet : « Dans notre commission créée en 2017 qui réunit 4 élus dont vous, Mem Khaldi (qui avait émis des critiques sur le Foyer de l'enfance et le sort des enfants) qui travaille à améliorer l'accueil des enfants dans les familles. On évoque aussi les agréments pour les Assistantes Maternelles et les Assistants Familiaux. Nous discutons avec tous les professionnels. Mais vous, Mme Khaldi, nous ne vous avons jamais vu... Voulez-vous que l'on vous remplace ? ».

Fatima Khaldi : « Je vous répondrai par écrit ».

Partager :

- [Twitter](#)
- [Facebook](#)
- [LinkedIn](#)

Prénom ou nom complet

Email

En continuant, vous acceptez la politique de confidentialité